
 

町  長 副 町 長 教 育 長 課  長 主  幹 担  当 合      議 

       

別記様式第 4 号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 173 

決裁期日 平成２４年 ５月２８日 

名  称 平成２４年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第１回） 

日  時 平成２４年 ５月２４日（木）１５時００分～１７時１０分 

場  所 社会教育総合センター大集会室ほか 

出 席 者 

委員１３名（本田、稲毛、若林、佐々木克、小岩、仲島、安西、福本、立松、渡辺、大
西、小田島、佐々木麗） 

事務局９名（教育長、服部課長、鈴木主幹、川久保主査、林下主査、高橋主査、飯村主
任、小野主任、田中主事） 

内  容 

 教育振興課長 進行 

【辞令交付】 

 人事異動に伴い、学校長 2名が新たに委員に任命されたので、教育長より辞令の交付。

（任命期間は平成 25 年 3 月 31 日まで） 

【教育長挨拶】 

 暖かい季節を迎え平成 24 年度もスタートしましたが、新しいメンバーを迎え各取り組

みについてご審議を賜りたい。また、第 8次社会教育中期計画の策定に向けて、町民の

意見を吸い上げながらご意見を頂き、ご協力の程お願いしたい。 

 全国で子どもの交通事故が多発しており、本町でも観光シーズンを迎え事故には十分

気を付けて頂きたい。 

【若林委員、佐々木委員挨拶】 

 新たに社会教育委員となり挨拶を頂く。 

【教育委員会職員挨拶】 

 教育委員会の人事異動により主幹以下職員の挨拶を行う。 

【本田委員長挨拶】 

 第 8 次社会教育中期計画の策定への諮問を受けたところであり、皆様のご意見を賜り

ながら期日までに答申をしたい。また、社会教育委員に求められる役割も幅広くあるこ

とから、学習や研修をしながらとなりますが、ご協力の程お願いしたい。 

 教育長の挨拶にもありましたが、本町では死亡交通事故は発生していませんが、9月に

無事故の記念事業も予定されており、傷ましい事故が無いよう願いたい。 

 これより本田委員長 進行 

【報告事項】 

①平成 24 年度北海道社会教育委員連絡協議会通常総会（4/20、札幌市） 

 本田委員長（上川管内社会教育委員連絡協議会副会長）が出席され、内容報告される。



 

内  容 

②平成 23 年度社会教育事業評価について 

 事務局（林下主査）より説明。これまで各部会により平成 23 年度の各事業評価をして

頂いており、資料 1、資料 2が事務局でまとめたものです。資料 2については、第 7次 

社会教育中期計画の年次である平成21年度から年度毎に評価して頂いた一覧となってい

ます。皆様からのご意見を今後の取り組みに反映させるよう事務局で事業精査しながら

平成 24 年度の計画を進めているところです。 

【協議事項】 

①平成 24 年度社会教育事業計画について 

 事務局（林下主査）より説明。事業評価による皆様からのご意見を事務局で精査しな

がら、平成 24 年度の年間計画を月別に表記。金環日食観察など既に実施した事業もある

が、青少年国内交流派遣事業である 3年に 1回の事業計画もあります。 

（質疑、応答） 

若林委員；6 月のわくわく合宿ですが、申込みをしたら既に定員になっていた。と聞いた

 が、住民への周知方法はどうであったか? 

事務局（鈴木主幹）；募集から 3日目の夜で定員 24 名となった。周知方法は、町広報誌

 防災無線で周知していたが、学校への案内徹底は事前に調整していきたい。地域への

 案内周知は今後も町広報誌、防災無線、ホームページを中心に考えています。 

稲毛副委員長；わくわく合宿の実施は、今年は１回だけの実施なのか? 

事務局（鈴木主幹）；今年は青少年国内交流派遣事業があり、対象も小学 4～6年と同じ

 で、子どもたちの研修、学習の場である事から、今年は１回、6月のみの実施と考えて

 います。 

仲島委員；子ども行灯行列ですが、四季彩まつりの中で実施しているが、夏休み期間中

 の子どもたちの活動として、日程を検討してもらう事は可能なのか? 

事務局（林下主査）；四季彩まつりの日程は、イベント実行委員会で決定しており、近隣

 市町村のイベント時期、ラベンダー観光時期など考慮しながら決定されております。

 町のイベントに子どもたちも参加する考えで、子ども行灯行列も四季彩まつりの日程

 で、ここ数年実施しているところです。子ども行灯行列により四季彩まつりの日程を

 検討するのは正直難しいと思います。 

②平成 24 年度研修会等について 

 事務局（林下主査）より説明。上川管内社会教育委員基礎講座、上川管内社会教育委

員・公民館運営審議会委員等研修会など実施されますので、多くの参加をお願いします。

 随時、会議にて詳細案内しますが、10 月 17～18 日の南富良野町、予定を入れておいて

頂きたいと思います。 

③第 8 次社会教育中期計画（H26～30、5 カ年）策定に向けて 

 事務局（鈴木主幹）より説明。資料 3により、計画の構図、諮問から答申までの流れ、

を説明する。社会教育中期計画は、町総合計画などの関連する計画と整合性をとって策

定し、子ども読書推進計画も包含、包容することになります。 

（質疑、応答） 

 特に無し 

④部会構成について 



 

内  容 

 事務局（鈴木主幹）より説明。2頁の名簿に記載。部会長、副部会長が変わるところは

決定していただきたい。各部会にて、平成 23 年度の総括をしていただき、部会長は報告

をお願いしたい。 

（3部会に分かれ、部会会議を行う。） 

第 1部会（部長…仲島委員、副部長…若林委員） 

第 2部会（部長…安西委員、副部長…大西委員） 

第 3部会（部長…佐々木委員、副部長…渡辺委員） 

 各部会長より、協議された内容について報告される。 

【その他】 

①次回会議の日程 

 次回会議は、7月 24 日（火）18 時 30 分～21 時 00 分で決定とする。 

 9 月の会議も 18 時 30 分～21 時 00 分の時間帯とし、社会教育中期計画の策定も含むこ

とから、2時間 30 分の会議とさせていただく。 

②全国公民館研究集会 in ふらの 

 来年、10 月 17 日～18 日の日程で、1,100 人規模の研究集会が開催される。沿線で行わ

れるので、ぜひご協力とご参加をお願いしたい。詳細については、改めて各組織、団体

を通じ今後提示される。 

③図書館利用統計書及びブックスタート（ガイドブック） 

 平成23年度の図書館統計書と今年度から作成した妊産婦から３歳児未満の絵本ガイド

ブックです。 

④平成 23 年度上川管内社会教育委員連絡協議会研究紀要 

 稲毛副委員長の管内研修での助言まとめ、本田委員長の寄稿が記載されていますので、

ご一読の程お願いします。 

【稲毛副委員長挨拶】 

 新たな委員も加わり、様々な場面で意見交流を図りながら今年 1年間よろしくお願い

します。 

【教育長挨拶】 

 １回目の会議でしたが、今後、第 8次社会教育中期計画の策定もあり、時間内では足

りない部分もあるかもしれませんが、各部会にて協議したことが、社会教育の振興へと

つながりますので、ご支援とご協力の程お願いいたします。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


